

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO


Precios de suscripción... Trimestre... 1,50 pesetas.
 Semestre... 2,75
 Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: GOLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Á PRECIOS CONVENCIONALES



LA SEÑORA

DOÑA PAULA BOROBIO ALMAJANO

Falleció en esta ciudad el día 28 de Febrero, á las 6 de la mañana
A LOS 71 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su desconsolado esposo, D. Pedro Gonzalo Hernández; hijos, D. Damián, D. Manuel y D. Buenaventura; hijas políticas, doña Valentina Jimeno y doña Felisa Escalada; hermanos y demás parientes;

Participan á sus amigos y relacionados tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones y asistir al Oficio Fin de novena que tendrá lugar mañana jueves, 3 del actual, á las diez de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora la Mayor, por cuyo singular favor les quedarán agradecidos.

Soria 2 de Marzo de 1910.

Los candidatos han de ser buscados y conocidos.

No deben los pueblos esperar á que los partidos políticos les impongan sus candidatos, ni tampoco deben consentir á aquellos, de los cuales pueda esperarse, que empleen su influencia en provecho propio, ó en el de sus amigos particulares.

Han de procurar por lo tanto presentar y elegir personas de las cuales les conste que siempre han de tener en mas el bien público que el de sus amigos ó el propio; que dando á los intereses materiales toda la importancia que tienen, pongan siempre sobre ellos los intereses morales.

¿Donde encontrarán los pueblos estos candidatos? Aunque la regla admite excepciones, podemos afirmar sin temor de equivocarnos, que siempre conviene procurar candidatos naturales del distrito, de la provincia.

Se ha hablado mucho contra los candidatos cuneros, y, si por cuneros se entienden, hombres que ni son naturales de los distritos ni conocidos en ellos, entendemos que nunca son admisibles, y que todo lo que contra ellos se ha dicho, es justo y es poco.

Pero, cuando, aunque no hayan nacido en los distritos ó en las provincias respectivas son conocidos en ellas y se sabe que reúnen condiciones que los hacen recomendables, en una palabra, son lo suficientemente conocidos para poder presumir, con fundamento, que su gestión ha de ser provechosa, entonces, el poner como indispensable

ble la condición de que hayan nacido ó de que vivan en los distritos no es racional.

La primera condición, por lo tanto, que los electores han de tener presente es la de que la persona á quien piensen otorgarle su representación sea conocida, muy conocida.

La segunda, que no ambicione la representación y mucho menos si llega al extremo de pretender imponer su candidatura, ya sea ofreciendo favores, ya amenazando con la presión de la política, ya con dádivas de dinero ó cosas semejantes.

No debe olvidarse jamás que los cargos de Senador ó de Diputado imponen una serie extraordinaria de sacrificios, y que del sacrificio todos, absolutamente todos, huímos, cuando no deja de serlo por algún concepto.

No es presumible que nadie apetezca, y menos que busque, y de ninguna manera que pague el sacrificarse; por lo tanto, cuando esos casos se presentan, y desgraciadamente se presentan en todas las elecciones, los electores pueden y deben entender que aquellos candidatos no buscan el sacrificio y las molestias que los cargos imponen, sino el provecho que de ellos puede seguirseles.

Quien, según esto, conste que desea la representación, quien la procure, y sobre todo, quien está dispuesto á conseguirla, cueste lo que cueste, nunca debe ser candidato de los pueblos.

Menos lo debe ser, quien habiéndolo sido otras veces, haya hecho mal uso del cargo que le confiaron, por haber

hecho menos de lo que debía, por no haber hecho nada, ó, lo que sería peor y no deja de ser frecuente, por haber hecho mucho malo.

Podrá parecer á alguien, después de lo escrito, que será imposible encontrar á los electores personas dignas de sus sufragios y, menos, quienes en esas condiciones, sabiendo que el ser Diputado ó Senador podría ser un honor grande á lo sumo, pero una carga y un sacrificio extraordinario se prestaran á serlo, pero nó.

Si los pueblos quisieran, si por el estudio y la ponderación de sus verdaderas desdichas se penetraran de ellas y las expusieran, á las personas que no pueden mirarlas con indiferencia y que les constara que no habían de serles indiferentes, á personas de bondad, cultura, elocuencia y posición que asegurase un posible, fácil y entusiasta cumplimiento de tan honrosos como pesados cargos, en el momento que á esas personas, pue afortunadamente no faltan, acudirían a ellas los pueblos para rogarles que aceptaran el sacrificio, á cambio de un agradecimiento que no había de faltarles y de la satisfacción y la gloria de haber sido sus verdaderos representantes las encontrarían y si no las hubiera con todas las condiciones que podemos apetecer, las habría con la mayor parte de ellas, con algunas por lo menos, no tendrían ninguna mala, y esas personas en sacrificarse cifrarían su honor, en hacer el bien, su satisfacción más cumplida.

Lo importante es saber quien ama más y mejor á los distritos, quien tiene por ellos verdadero y probado interes, que el interés y el amor son los únicos que no reparan en sacrificios, más aún, los hacen llevaderos y apetecibles.

Y no hay provincia, partido, ni aldea que no pueda encontrar alguno de estos hombres entre sus hijos ó sus conocidos.

Los pueblos no deben consentir jamás, un candidato que les sea desconocido, ó que siéndoles conocido, ambicione, busque ó pretenda serlo por cualquier medio y cueste lo que cueste.

Menos deben de tolerar á los que por serles conocidos les conste que hasta ahora hicieron mal uso de su representación, si no tienen serios motivos para creer que han de variar su conducta.

Y deben tener muy presente, que por muchas y buenas que sean las palabras, nunca deben pesar tanto como las obras cuando se trata de formar juicio sobre la naturaleza de los candidatos, pues ya deben estar escarmentados de programas, por más de que, como diremos otro día, en determinadas ocasiones, como en la actual, nadie que tenga conciencia de la importancia de las elecciones, deberá votar á quien antes, de modo claro y preciso, no puntualice sus propósitos por escrito y por escrito se comprometa á realizarlos.

Notas literarias

De puertas adentro.

—Te digo, *Celipe*, que no me incomodes, que no te emborraches, que no vayas más por esas tabernas, ni juegues, ni jures ni gastes los días en esas tontás.
 ¿Te paice prudente que des mal ejemplo viniendo á deshora como un *chulapón* llenando en la calle de mil improperios á chicos, á grandes, á viejos y á tós, y luego llegando tan tarde, á tu casa *tronao y perdo* sin un triste *rial* pegar á los chicos como un carcelero, después que los *probes* desnudos están, ni comen ni beben y pisan los charcos por ser tú un vicioso y un hombre sin fé?
 ¿Te paice eso noble? ¿Te paice á tí *dizno* de un hombre juicioso?

—Concluye, mujer.

—Ó cambias muy pronto, *Celipe*, de vida y emprendes y llevas un rumbo mejor, ó sales á bronca por día y te pongo como un trapo sucio, secándose al sol.
 ¡Que yo me desangre por ver á los hijos vestidos y limpios, decentes, y tú diciendo blasfemias gastando el dinero, perdiendo la honra, la dicha y *salú* allá en la taberna con esos *indinos* que dice que sirven á la Libertad, y son socialistas con otras mil cosas que á mí no me agradan ni poco ni *na...*
 ¡Que yo no desease ni pare un minuto lavando la ropa, que sufra por tí, que deje los ojos echando remiendos sin más compañía que el triste candil toditas las noches.... En una palabra, que aguante yo á un hombre tan fiero y bes-
 (tial....

—O dejas, *Ufrasia* de gastar saliva ó llevas de fijo dos mil *gofetas*
 —Lo creo; mas piensa que no me acobardo, pues bien sabe el cielo que cumplo un deber.
 ¿Y no te avergüenza que te oigan tus hijos, que te oigan y pierdan contigo la fé?
 Te digo y repito, que *paice* mentira, *Celipe*, que el hijo de Esteban Payá, que fué tan cristiano, modelo de padres, y tanto y tan bueno te supo enseñar, se vaya del brazo con uno cualquiera por esos garitos, y en vez de leer algún catecismo ó el año cristiano que enseñan al hombre virtud y honradez se pase nueve horas en ellos hojeando las crónicas negras de «Heraldo» y «Motín».
 ¿Que fin es el tuyo? ¿Y es eso decente?
 ¿Te paice eso justo? Contéstame di...
 Enseña á tus hijos el recto camino que al cielo conduce, pues has de saber, que el hombre no es nada, peor que los brutos si no *tié* creencias, virtud y honradez: que sean callados, y á mas obedientes, que tengan vergüenza, que tengan pudor, y tú, que te apartes....

—Mas, puedes decirme

á que hora concluyes, *Ufrasia*, el sermón?
 —Te digo, *Celipe*, que no me incomodes, que no te emborraches, que no vayas más por esas tabernas, ni juegues, ni jures, ni gastes los días en esas tontás....
 Que ya vino triste la Santa Cuaresma, que sigas la senda que marca el honor...
 En una palabra, que dejes al diablo cambiando de vida, y Cristo con tós.

A. ALPANSEQUE Y BLANCO.

El grandioso mitin de Bilbao

Con impaciencia esperábamos ayer la prensa, para leer la reseña del magnífico mitin que, contra las escuelas sin Dios, se celebró el domingo en la capital de Vizcaya.

Suponíamos que el acto habría sido como todos los celebrados por aquellos valientes católicos, cuya fé y cuya energía es más fuerte que el hierro de sus montañas, y nuestras esperanzas no han sido fallidas. El éxito ha sido imponderable, colosal.

El amplísimo frontón de Euskalduna lleno hasta los topes; la cancha no pudiendo contener a la multitud que se estrujaba; los palcos y galerías apiñados, y si el local hubiera tenido triple amplitud, todo se hubiera llenado con los miles y miles, que tuvieron que quedarse fuera.

Y allí no había más que hombres. El espectáculo no podía ser más grandioso ni más consolador.

Los valientes Luises bilbainos pueden añadir a las páginas de su gloriosa historia uno de sus más brillantes éxitos. ¡Bien por los Luises!

¿Cuántos asistieron? No pueden contarse.

El excelente periódico *La Gaceta del Norte* publica dos fotografías del acto y en ellas no se ve más que... un mar de cabezas. Para contraste, publica también una fotografía del mitin anticlerical, celebrado en el mismo frontón el domingo anterior por los elementos revolucionarios, que pedían la apertura de las nefastas escuelas laicas, y aquello es... el vacío. A lo más parece un pequeño grupo de gente ociosa, oyendo por distracción a un sacamuelas de plazuela.

Comenzó el acto pronunciando un brillante discurso de presentación el presidente de los valientes Luises, don Luis Emperaire.

Se leyeron después los telegramas de Su Santidad, del Cardenal Primado y del Obispo de Vitoria, no leyéndose otros muchísimos porque no hubieran bastado muchas horas para hacerlo.

Inauguró los discursos el Sr. Posse, valiente campeón de la causa católica, tan conocido como orador y como escritor por sus trabajos en *La Gaceta del Norte*.

Siguió después, el elocuente orador carlista Sr. Bilbao. A éste el representante de la juventud conservadora don Valentín Gamazo, y terminó el fogoso y valentísimo diputado integrista, Sr. Senantes.

Todos arrancaban con su mágica palabra tempestades de aplausos y atronadores vivas y lo que sirvió para dar mayor realce al acto, fueron algunas protestas de elementos revolucionarios—golfos los llama *La Correspondencia de España*—que furtivamente se introdujeron en el frontón para procurar con sus gritos deslucir la grandiosidad del mitin.

Todos llevaron su merecido, y si uno de aquellos canallas se atrevió a herir traicioneramente con una navaja al joven católico Sr. Echaniz, no sabemos si se podrá vanagloriar de su hazaña en los antrós masonicos, porque tales garrotazos recibió, que fué sacado exánime del frontón. Sobre ese fondo de traición y de villanía resaltó más esplendoroso el acto, porque allí pudieron aprender los enemigos de la Religión, de la Patria y del orden social, que no eran una figura retórica las palabras del orador Sr. Bilbao, cuando decía en medio de atronadores aplausos. *Ha llegado el momento de ponernos en pie para combatir, ya que no nos dejan estar de rodillas para rezar.* Imposible dar más detalles.

Al dar cuenta de las adhesiones recibidas dice *La Gaceta del Norte*:

«Cientos, millares de adhesiones ha recibido la Comisión organizadora del mitin. Es imposible publicar todas. Seis periódicos serían insuficientes para contener tanto nombre. En esa imposibilidad, nos limitamos a consignar adhesiones de entidades, y no todas, ni mucho menos; pues muchos de los telegramas, telefonemas y cartas recibidas llevan la firma de Juntas de muchas entidades, que es imposible detallar.»

Cita a continuación 858 de Ayuntamientos, Colegios, Comunidades, Co-fradías, Clero, Círculos políticos, Carlistas, Integristas, Batzokis, Sindicatos, Sociedades agrícolas, de Obreros etc. etc. Hemos contado en la lista la adhesión de 58 periódicos y revistas, y como dignas de mención además de las hechas en primer término las de los Sres. Arzobispos de Tarragona, Valladolid, Valencia y Burgos, las de los Sres. Obispos de Astorga, Huesca, Zamora, Palencia, Tarazona, Madrid, Coria, Calahorra, Oviedo, Almería, y Asjacona.

A esas adhesiones unimos la nuestra como la uniremos a todos los actos

de esa índole, que se celebren, pues como todos los católicos pedimos un puesto en el combate contra la irreligión y el antipatriotismo, y desde él gritaremos siempre ¡ABAJO LAS ESCUELAS SIN DIOS! ¡VIVA LA ENSEÑANZA CRISTIANA!

Y antes de abandonar la pluma queremos hacer notar la conducta de los católicos y la de los que se dicen defensores de la *libertad*.

El domingo anterior ó sea el día 20 se celebraron, entre otros, dos mitines: el uno en Valencia por los católicos: el otro en Bilbao por los anticlericales. El último domingo ó sea el 27 se celebraron otros dos en las mismas capitales, solo que los términos aparecen invertidos ó sea: en Valencia los anticlericales; en Bilbao los católicos. ¿Quiénes han respetado los fueros de la libertad? En ambos puntos los católicos. ¿Quiénes han tratado de promover alborotos y ridículas protestas? Los anticlericales.

¿Quizás los católicos eran minoría? No. Al mitin católico de Valencia asistieron 30.000. Al de los anticlericales, y eso con el reclamo de *Lerroux*, dicen, los que más elevan la cifra, que asistieron 10.000.

Compárense las fotografías del mitin católico de Bilbao con las del anticlerical y de *visu* podrá apreciarse la inmensa diferencia a favor del católico.

¿Es que los católicos somos más cobardes? No. En manera alguna. Pero como los guardadores de la ley, los defensores de la libertad, y eso que ellos dicen que juraron defenderla y nosotros jamás juraremos la defensa de libertades, que lo mismo patrocinan al bien que al mal.

Somos los MÁS y los MEJORES y ¡guay! del día en que la autoridad deje de ampararnos en nuestros derechos, por que entonces, unidos en apretado haz, arrollaremos a nuestros enemigos, que son los enemigos de lo que mas amamos, y por lo que daríamos mil vidas, que tuviéramos, a la Religión y la Patria.

Sección religiosa

Día 3.—*Jueves*.—Ss. Emeterio, Celedonio, Félix, Marcia y cps. mrs., y Cunegunda, emperatriz, vg.—*La Misa y Oficio divino son de los santos Emeterio y Celedonio, con rito doble y color encarnado.*

En la Iglesia de San Juan, á las seis de la tarde, el piadoso Ejercicio de LA HORA SANTA, con Exposición de Su D. M. ganando los asociados *Indulgencia Plenaria*.

Día 4.—PRIMER VIERNES DE MES.—*Abstinencia*.—LAS CINCO LLAGAS DE N. S. J. C.—Ss. Casimiro, cf. Efraim, ob., Lucio, p. y m., Cayo, m., Basilio, Eugenio y cps., obs. y mrs.—*La Misa y Oficio Divino son de las Cinco Llagas, con rito doble mayor y color encarnado.*

En la Iglesia de San Juan, á las ocho de la mañana, Misa y Comunión General por los socios del APOSTOLADO DE LA ORACIÓN y en la del Sagrado Corazón de Jesús, á las seis de la tarde, el Ejercicio de los primeros viernes con Exposición de S. D. M.

En la I. I. Colegial, á las tres de la tarde, se expone procesionalmente la reliquia del LIGNUM CRUCIS, á continuación se cantan á toda orquesta completas solemnes, sermón por el Lic. D. Felipe Andrés, Canónigo de la misma, MISERERE, bendición y reserva del LIGNUM CRUCIS.

León XIII en favor de la prensa.—Difícilmente podrá decirse más de lo que él dijo encamando á la prensa católica. Se quejaba amargamente de que se tratase de desacreditarla é infamarla, haciéndola blanco de sospechas injuriosas, y de que contra ella se eche mano de todo linaje de vejaciones, sin admitir los actos arbitrarios y violentos: afirmaba que merecía los más grandes elogios y ser animada con la mayor benevolencia; que era la salvaguardia de la verdad y del bien; y que sus artículos sirven mucho para ayudar al pueblo, para moralizarle y para hacer su suerte menos dura, lo mismo que para salud eterna de las almas.

EL OBISPO DE JACA.

SANTA MISIÓN

Peñalba de San Esteban

El día 10 de actual sobre las seis y media de la tarde llegaron á este pueblo, con el fin de dar en él la santa Misión, los Revdes. Padres Damián Janáriz, y Alberto Blanco Misioneros Hijos del I. Corazón de María, saliendo á recibirlos procesionalmente con las insignias parroquiales las muy dignas Autoridades de la localidad y todo el pueblo en masa. Inmediatamente que llegaron al templo, y después de invocar los divinos auxilios, el Revde. Padre Janáriz predicó el sermón de inauguración, entusiasmando tanto y de tal manera a la gente, que presagiaba y hacía concebir esperanzas de lo concurrida y fructuosa que había de ser la santa Misión.

Todos los días seguían el mismo método y orden; pero tan bien combinado y tan perfectamente ejecutado que no podían menos de atraer y entusiasmar aun á las personas más frías é independientes.

Tres actos había todos los días: por la mañana muy temprano; al medio día, y por la noche; teniendo cada uno de ellos, en su género, su especial atractivo; pero el que tenía más importancia era el de la noche.

Antes de empezar, venían en procesión los Revdos. Padres desde la casa rectoral á la iglesia, cantándose en el trayecto cánticos alusivos á la Santa Misión. Llegados á la iglesia se rezaba el santo Rosario y se cantaban dos estrofas de los versos del Camino del Cielo. Inmediatamente subía al púlpito el R. P. Blanco, dirigía el Ejercicio del cristiano y una plática doctrinal con lenguaje correcto, precisión de doctrina y con tal sencillez, que se dejaba entender hasta de los mas ignorantes sin disgustar en lo mas mínimo á los entendidos y sabios. Después de la plática doctrinal se cantaban dos estrofas que contenían la idea del sermón y que disponían al auditorio á escuchar con recogimiento las verdades eternas tan elocuentemente expuestas por el R. P. Janáriz que conmovían y hacían derramar abundantes lágrimas a los oyentes.

El auditorio fué todos los días en aumento; de tal manera, que no se cabía en la iglesia, llegando los fieles hasta el altar mayor, estando muchos de pie, ocupando la parte superior de los confesionarios y quedándose muchos fuera por no poder entrar. Para comodidad de los fieles y para que mejor hubieran oído, se hubiera hecho la Misión en la plaza; pero lo impidió el temporal tan lluvioso. El último día en que no cabían, aunque la iglesia hubiera sido tres veces más capaz, se hizo la Misión en una plazuela situada en el centro de la población, por haber cesado en aquel momento lo lluvia.

A pesar de lo mucho que había llovido por la mañana y de lo amenazador que estaba el tiempo, el entusiasmo de las gentes no disminuía ni lo más mínimo. Como digno coronamiento de la Santa Misión, se hizo en el dicho último día una larga procesión, llevando y paseando en triunfo á Jesús Sacramentado; al efecto limpiaron las calles, adornaron con colgaduras é hicieron varios y bonitos arcos y altares por las que pasó su Divina Majestad. A este solemne acto asistieron con las insignias parroquiales los señores curas y Ayuntamientos de Aldea, Atauta y Piquera, con todos los vecinos de los mismos pueblos, siendo bastante crecido el contingente que proporcionaron Soto y San Esteban de Gormaz. Pasaron de dos mil los asistentes. Los niños de la escuela que con su digno Sr. Maestro asistieron á todos los actos de la Misión, llevaban banderitas en la procesión y un niño mayor era el portador de un precioso estandarte que hizo dicho Sr. Maestro con la inscripción de ¡Viva la Santa Misión! disparándose en el trayecto de la procesión un buen número de cohetes.

Agradecidos y gozosas las autoridades y vecinos de Peñalba, invitaron á los Misioneros para bendecir un pozo de aguas cristianas, que acababan de hacer en medio de la antedicha plazuela, ya dedicado esta y el pozo al Inmaculado Corazón de María.

Terminada la bendición del expresado pozo, subió al púlpito el Rdo. P. Janáriz y pronunció un discurso elocuentísimo á la par que conmovedor, y al llegar al punto en que declaró haber sido consagrada aquella plaza con su pozo al S. Corazón de María, y decir que para perpetuar la memoria, se descubriría una lápida, que al efecto se había colocado en una pared de la referida plazuela; de repente fué descubierta, y al verla, el numeroso público prorrumpió en vivas entusiastas al Corazón de María.

Dicha lápida, hecha con toda perfección por un artista de esta localidad, tiene en el centro un bonito corazón y debajo la siguiente inscripción.—Plaza del Corazón de María, año 1910.—

En el pueblo próximo de Aldea también bendijeron un pozo nuevo y le dedicaron, con la plaza donde está, al S. Corazón de María; teniendo proyectado colocar en la misma plaza una lápida igual á la de Peñalba,

Para que verdaderamente reine el Corazón de María en este pueblo y en todo su contorno y como recuerdo de la Santa Misión, se han recogido fondos por suscripción pública; y con ellos se ha encargado una estatua del Corazón de María.

El día de la bendición de la imagen se celebrará una gran fiesta en la que volverá á predicar el infatigable apóstol de esta tierra R. P. Janáriz, que tan gratos é indelebles recuerdos ha dejado entre nosotros.

El día 19 se despidieron los Rdos. Padres Misioneros, siendo acompañados en procesión por todo el vecindario hasta fuera del pueblo; y por muchos, entre cánticos y vivas, hasta el próximo pueblo de Aldea.

CALIXTO LAFUENTE.
(Cura párroco)

25 Febrero 1910.

De Madrid

1.º de Marzo.

Notas políticas

El jefe del Gobierno permaneció toda la mañana de hoy en su domicilio, preparando algunos decretos sobre varios asuntos.

Al mediodía, se trasladó á la Presidencia, manifestándonos que el ministro de Hacienda se encuentra indisponible, por cuya causa no podía asistir al Consejo de esta tarde. Con este motivo acaso se aplaze el tratar de la cuestión de disolución de las Cortes, que será objeto de otro Consejo antes de que regrese el rey á Madrid.

También nos dijo que conceptuaba errónea la noticia publicada por varios periódicos extranjeros y nacionales sobre un alijo de armas en las costas de Marruecos con destino á los rifeños, pues el gobierno no ha recibido ningún informe que la confirme.

Mañana tomará posesión de la dirección de Agricultura D. Texifonte Gallego.

—El ministro de Fomento ha recibido alarmantes noticias acerca de la propagación de la langosta en las provincias de Extremadura y Toledo.

Para combatir dicha plaga ha en enviado á los ingenieros jefes los últimos fondos de que disponía, habiendo solicitado del ministerio de Hacienda un nuevo crédito de 500.000 pesetas.

Nuestro correo.

Roa

Mostrando siempre su preferencia por los Círculos Católicos, el renombrado tenor Sr. Mariani, cuyos méritos artísticos han celebrado ya las plumas de IDEAL, obsequió al de Roa en la tarde del domingo último con un concierto vocal de amenas piezas, que durante hora y media proporcionaron grato y noble solaz á los honrados hijos del trabajo. El acompañamiento de piano estuvo á cargo del Maestro Sr. Diez Arciobabo, organista que es de la Parroquia y que actualmente está desempeñando á toda satisfacción el delicado cargo de conserje del Círculo. Desearía consignar aquí mi especial aplauso y nota de simpatía hacia el Sr. Presidente de este católico centro D. Pedro Cabañes por su solícita vigilancia en aprovechar toda ocasión para dar nuevos impulsos á tan benéfica Sociedad, á D. Cayo B. Elvira, Coadjutor de Santa María, por su incansable laboriosidad en asistirle y fomentarla en su alagüeña renascencia económica, y hacia el protector Sr. Gabriel Zapatero, que tuvo la generosidad tan espontánea de regalar al Círculo el décimo de lotería que le cupo en suerte. ¡Lástima que ésta no lo haya sido completa, tocándonos la lotería!

Pensamos adherirnos á la manifestación católica de Burgos, y desde ahora nos adherimos al IDEAL en su vibrante artículo del lunes.

—Se encuentra ejerciendo actualmente el cargo de Juez de primera instancia con carácter de interinidad, el abogado de esta, D. Juan de la Torre, que lo era del Juzgado Municipal. El que lo era en propiedad ha salido ya con su distinguida señora para Valladolid, donde pasará una temporada, esperando definitivamente su destino.

De esta misma ciudad acaba de llegar el joven maestro interino, (quien en este mismo momento acaba de sorprenderme con atenta visita) don Francisco S. González, á quien deseamos mucho acierto y prosperidad en

su importante cargo, que se lo inauguran muy feliz, si como son sus sentimientos y lo trae de familia, sabe cumplir con su deber y amoldarse á las exigencias religiosas del pueblo.

El correspondiente.

Noticias.

Varias.

Escuelas y maestros.—Por el Rectorado de Zaragoza han sido nombrados maestros en propiedad los siguientes, naturales de esta provincia.—Maestra de niñas de Rincón de Olivado, aldea de Cervera (Logroño), doña Petra Calavia Tello; Maestra de niñas del Cuervo (Ternel), D.ª Petronila Pérez González; auxiliar de la escuela elemental de niñas de Luque (Córdoba), D.ª Teófila Hernández Oriza, y auxiliar de la elemental de niños de Delmeza (Córdoba), D. Bernabé Ruiz Jiménez.

— El día 20 del mes pasado al cruzar el río Duero la barca emplazada en el término de San Esteban de Gormaz, conduciendo dos carros de transporte, cargados de géneros del pueblo de Ayllón (Segovia), encalló la barca, yéndose al fondo uno de los referidos carros, no ocurriendo desgracia personal, y salvándose el cargamento, excepto cuatro pellejos de aceite y otro bulto, ignorándose si han sido ó no arrastrados por la corriente.

Al día siguiente pudo sacarse el carro y quedó restablecido el paso por dicha barca.

El accidente se cree que es debido á deficiencias de la barca.

— En el pueblo de Iruecha hubo un incendio el día 19 del pasado, en el local donde se hallan instaladas las escuelas públicas de niños y niñas, habiéndose quemado dos partes del tejado, más la mitad del techo ó cielo raso de la escuela de niñas.

Este local quedó inservible, por lo cual se ha instalado provisionalmente la clase para las niñas en una habitación de la escuela del señor maestro.

Pudieron ser salvados los enseres y material de la escuela.

La clase de los niños no sufrió desperfecto alguno.

— En la villa de Berlanga de Duero, el día 27 del mes pasado, la vecina Alejandra Bueno Tierra, dió parte á la Guardia civil de que, mientras estaba en el Rosario, la habían robado 54 duros en la forma siguiente: dos billetes de 50 pesetas, treinta en monedas de 5, y como unas 18 ó 20 en calderilla.

Examinada la casa y sus inmediaciones, nose encontró rastro alguno, soamente las señales de haber sido violentada la cerradura del baul, donde, decía, tenía dicha cantidad.

No han sido habidos los autores y hay sospechas de que pueda ser un robo supuesto. Sin embargo, el Juez y la Guardia civil siguen practicando gestiones.

— Para ingresar en la Congregación de Hermanas de la caridad (francesas) ha salido de Almazán para el Burgo de Osma la señorita Guadalupe de Pablo Crespo, hija del capitán de montes de aquella villa D. Andrés. Dios conceda la perseverancia á tan virtuosa joven que despreciando los halagos del mundo quiere consagrar su vida á la caridad.

— El día 28 tomó posesión del cargo de Vigilante, de segunda clase en esta Capital, D. Carlos Otero, que ha sido trasladado de la de Badajoz.

— En los sitios acostumbrados hemos visto el bonito cartel anunciador de la feria de Roa, que como decíamos, se celebrará del 14 al 19 del corriente.

— El tiempo parece que ha mejorado, y deseamos que así continúe con lo cual podrá celebrarse con gran animación la feria, que comenzará el día 7 en esta capital, para la cual como decíamos, tienen anunciada su venida varios compradores de la región levantina y aragonesa.

— Ayer tuvo lugar la Misa y entierro de la Sra. doña Paula Borobio, cuyos actos se vieron concurridos por numerosísimos amigos, no solo de la capital, sino del pueblo de Peroniel, de donde era natural la finada, de la villa de Gómara y de los pueblos de su campo, donde tantas relaciones de parentesco y amistad tiene su distinguida familia. Con tan triste motivo ayer por la mañana llegó nuestro querido amigo, el economo de Guzmán, D. Damián Gonzalo, para rendir el último tributo á los restos de su querida madre.

Mañana á las diez se celebrará en la iglesia de la Mayor el oficio de fin de Novena, cuyo

acto seguramente, se verá tan concurrido como los anteriores.

Reiteramos á toda la familia nuestro mas sentido pésame y en especial á D. Pedro González y á D. Damián, por la muerte de su esposa y madre respectivamente.

— Dentro de breves días comenzará á elaborarse pan fino un nuevo horno establecido en nuestra capital.

— Ha sido nombrado Dean de la Santa Iglesia Catedral de Calahorra, el M. I. Señor Provisor del Obispado de Sigüenza y Dignidad de aquella Catedral, D. Buenaventura Vea. Reciba nuestra cordial felicitación.

— Andrés Campos, de Muro de Agreda, á su regreso desde Madrid en donde ha estado sometido durante quince ó más días al tratamiento por el Suere antirrábico en el Instituto de Alfonso XIII por consejo y previo informe del Inspector provincial de Sanidad, nos ruega hagamos público su agradecimiento á las autoridades local y provincial por los auxilios prestados y muy especialmente al señor administrador del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli diputado á Cortes por el distrito de Agreda por los favores que de él ha recibido.

— En los pueblos de San Andrés de Almarza y Rioseco se están celebrando las Santas Misiones, las primeras á cargo de los RR. PP. Carmelitas del Burgo de Osma, y las segundas de los P. P. Misioneros Hijos del S. Corazón de María, de Aranda de Duero.

Con gusto publicaremos las reseñas que de tales Misiones se nos han anunciado.

— Hemos recibido la relación de las Misiones celebradas en Portelrubio. La publicaremos en el número próximo.

De sociedad

Han regresado de Madrid, después de gestionar los importantes asuntos de que ya tienen noticia nuestros lectores el Alcalde presidente, D. Mariano Vieón y el Vicepresidente de la Diputación, D. José Morales Esteras.

— Después de una bonita excursión por las provincias de Levante y Mediodía, han regresado nuestros queridos amigos D. Francisco del Gampe y D. José Santisteban.

— Hoy han salido para sus posesiones de Fuentetoba, los señores de Caravantes y familia. Les deseamos feliz estancia y que nuestro amigo D. Luis halle el completo alivio de sus dolencias. Para su mejor cuidado les acompaña una Sierva de Jesús.

Por telégrafo

Madrid 2 (4 t.)

Habla y escribe

El Sr. Canalejas ha terminado el prólogo para la obra de Pérez Guzmán titulada «Condesa de la Mina»

Muerte de un Senador

Canalejas visitó á la familia del Senador por Burgos D. José Martínez Escolar, que falleció esta madrugada. El finado era familiar del Ministro de Marina.

Conferencias

El Presidente del Consejo de Ministros ha recibido en su despacho oficial á los Gobernadores de Valencia y Gra-

nada comunicándoles instrucciones. Después conferenció con los señores Suárez Inclán y Alanís.

No hay consejo

Por seguir enfermo el Ministro de Hacienda no habrá consejo hasta el que se celebre con el Rey.

Proyectos para el futuro

En el que se celebre bajo la presidencia de S. M. será éste informado de los acuerdos que ayer se adoptaron acerca del expediente de los ferrocarriles transpirenaicos para que los estudie antes de resolver.

El canal del Guadalquivir

Se ha enviado á Sevilla ya despachado el expediente reglamentado del primer trozo del canal del Guadalquivir, según lo había ofrecido el Presidente en su reciente viaje á dicha capital.

El dirigible «España»

En el expreso de Irún han llegado el coronel Vives y el capitán Kindelán, trayendo el globo dirigible «España» el cual será reparado en Guadalajara á costa de la casa constructora.

Toma de posesión

Al mediodía ha tomado posesión de la Dirección de Agricultura D. Textifonte Gallego, asistiendo el antecesor Sr. Groizard, habiéndose cambiado los discursos de rúbrica. Después conferenció el nuevo director con el Ministro de Fomento.

Romanones también habla

Romanones nos ha manifestado que carecía de noticias, pero que pronto las dará muy interesantes.

Dos criminales

En la cárcel de Navahermosa se han presentado dos criminales á quienes perseguía la bene mérita por haber asesinado al guarda del monte de Castañar.

PRENSA ASOCIADA.

Mariano de M. Martell Médico Especialista en Enfermedades de Cirugía General y de la Vista Consulta de once á una Plaza Mayor, 6.—Berlanga de Duero TIERRA SORIANA, de José Saénz.

cartas, que como garbanzo en olla vinieron en la balija (sin llave!) del municipio.

De dos á tres de la tarde llegaban por consiguiente á manos de Penitas las cartas que, como contestación á las suyas, le enderezaba desde Sevilla la Madre Sor María de los Dolores; y, como á dicha hora estuviese el pintor en casa del médico todos los días, era testigo presencial de la entrega de la carta, de la avidéz con que la interesada rompía el sobrescrito y de las oleadas de satisfacción y de placer que, conforme leía (con permiso por supuesto del solicitante y del hermano) le subían al sóbria y clásicamente hermoso rostro.

En la primera carta apenas paró mientes el pintor, creyéndola desde luego de alguna amiga. A la segunda empezó á sentir resquemores de curiosidad y como de desasosiego, pues fué mucha la avidéz de la lectora mientras leía y muy hondo el bienestar que le quedó después de la lectura. A la tercera estaba ya tan escamado, receloso de que pudiera haber moros en la costa, que aquella misma tarde, mientras andaba el médico de visita, hubo él de dar

de manos á la pintura; hechó á andar hacia la casa del ausente, donde se encontró con Penitas sentada en la puerta del corral bajo el fresco emparrado, releendo la carta de la monja, y, sin decir oxte ni moxte, atravesó los portales y se presentó de improviso ante la sorprendida y aturrullada muchacha que, con acusadora ligereza, dobló la carta y se la guardó precipitadamente debajo del primoroso delantal.

—¿De quien es esa carta?—preguntó secamente el pintor que, sobre ser de suyo muy atrevido, sabía por experiencia que en cierta clase de cosas es lo mejor no andarse por las ramas, sino irse al bulto.

—De quien á usted no le importa—le respondió Penitas, colorada como la grana, no se sabe si de vergüenza por verse sorprendida in fraganti ó si de indignación por verse tan sin derecho por parte de Paco Góngora interrogada.

—¡Caray con la niña, y qué bien se explicotea! lo que es para la punta de la lengua no necesita usted depilatorios... Dice mi madre que me dé usted el cedacillo claro. Dile á tu madre que no se lo doy, porque no me dá la re-

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

XI

PACO GÓNGORA

En que queda el lector en libertad de dejar la lectura ó proseguir leyendo.

Adios: tengo los ojos llenos de lágrimas y no veo lo que escribo. Sé fuerte; lucha con brío y muérete antes que dejarte vencer.

Tuya en Jesucristo, robustez de los fuertes, amiga, hermana y madre, que te quiere más mientras mayor es tu desventura.

SOR MARÍA DE LOS DOLORES.

Sevilla Santa Isabel...



SOMBRERERIA DE Nicasio Ruiz

60, Collado, 60 SORIA

Últimas novedades en Sombreros flexibles, nongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Últimas fantasías en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras a la medida, siendo el género y forma, a gusto del interesado.

Bojinas, infinidad de clases. Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma, Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima a la residencia del consignatario a 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2'02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, hachas y cerilla, velas rizadas.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA de

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrilla, se ha trasladado a la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

 **Postales**
elegantísimas
De venta en TIERRA SORIANA

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar envasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo a su completo desarrollo.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de los mejores resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, a los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

Ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro ó Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre.	1,50 pesetas.
Semestre.	2,75 »
Año.	5,00 »
Id. (Extranjero)	10,00 »

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta Tierra Soriana, Collado, 9, que es donde se edita

IDEAL NUMANTINO

Singer y Wheeler & Wilson

Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 52.

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales.— Pídanse catálogo ilustrado, que se da gratis. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajos, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

Gran comercio

DE Tejidos nacionales y extranjeros DE José Roperó

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina a la plaza de S. Esteban

NUEVA SOMBRERERIA La Cordobesa

JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ Plaza de Acaña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

Bordados, caligrafía y adorno.—Album, Revista ilustrada con aplicación a las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

LA SOLEDAD

Agencia Funeraria.—Collado, 9—SORIA

Habiendo establecido en esta capital una Agencia funeraria con surtido completo en cintas, adornos, borlas, ataúdes, coronas y cuanto el caso requiere, se encarga la misma de todas las diligencias necesarias para los funerales, como son misas, entierro, registro civil, esquelas, reparto de las misas y su publicación en los periódicos, etc., etc., sin que las familias tengan que intervenir para nada en cuantos requisitos sean necesarios para el funeral.

Si se tiene en cuenta lo importante y ventajoso que esto resulta, y la gran economía que reportará el servicio de esta Agencia, no dudo que el público desde luego, utilizará sus servicios.

Como se dice anteriormente, hay un surtido completo en objetos de esta clase, y se ceden de venta y alquilados, ventaja que esta Agencia ofrece, de lo que resultará una gran economía.

También se venden adornos sueltos y cajas terminadas, y se alquila lo necesario, aun cuando no se deseen otros servicios de la Agencia.

Como supongo que el público se convencerá de las ventajas que esto reporta, tanto por la economía como por no intervenir la familia para nada en asunto tan poco grato, no dudo que el público en general utilizará los servicios de esta Agencia, por ser muy económicos.

Cuantos encargos se nos comuniquen de los pueblos de la provincia los serviremos con la rapidez que el caso requiere, en inmejorables condiciones.

Pueden dar los encargos en esta casa, en la carpintería de Cecilio García y a los sacristanes en las Parroquias.

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos. Esta casa se

encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales,

Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los

serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA

GRAN TALLER DE

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y a precios sumamente económicos.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara) No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente

y Modrego, hoy de

Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en le sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse a esta antigua casa se dirigirán todos a mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer a la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse sólo Juan Lapuente Muriel